

**PROCÈS-VERBAL D'UNE ASSEMBLÉE DES MEMBRES  
DU CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT DE L'ÉCOLE  
LES JEUNES DÉCOUVREURS, TENUE À BOUCHERVILLE,  
LE MARDI 10 décembre 2019 À 18H30**

---

**Présences**

Diane Robichaud  
Carole Leroux  
Nicole Martel  
Cindy Leclerc  
Sandra Thibeault  
Magalie Dumas  
Louise Gagné  
Geneviève Richard  
Alexandra Demers  
Sarah Labrecque  
Nancy Mc Duff  
Julie Véronneau, directrice adjointe  
Danielle Bilodeau, directrice

**Substituts**

Anne-Marie Feletig

**Absence**

Marianne Dion-Labrie  
Marie-Pierre Côté-Portelance  
Christian Lamy

**1. Ouverture de la séance et vérification du quorum (constat 1)**

Le quorum est constaté, l'assemblée est déclarée normalement constituée, sous la présidence de Geneviève Richard, vice-présidente, en l'absence de madame Dion-Labrie.

**2. Lecture et adoption de l'ordre du jour (adoption 1)**

**CÉ -19-20-28**

SUR PROPOSITION dûment faite par Nicole Martel, appuyée par Magalie Dumas,

IL EST RÉSOLU d'adopter, à l'unanimité, l'ordre du jour.

**3. Revue, adoption, signature et suivi au procès-verbal du 29 octobre 2019 (adoption 5)**

**3.1 Sécurité aux abords de l'école**

Madame Véronneau travaille actuellement à faire modifier la zone de débarcadère afin qu'elle soit maintenant située à l'avant de l'école, sur Étienne-Brûlé, devant le trottoir qui mène à la porte d'entrée. La commission scolaire a déjà approuvé la requête, il ne manque que l'approbation de la ville. Une rencontre a eu lieu du côté de la ville au courant de la semaine du 4 décembre et le sujet devait y être abordé, nous attendons actuellement un suivi, car la personne contact est en congé pour une période indéterminée.

**CÉ -19-20-29**

SUR PROPOSITION dûment faite par Alexandra Demers, appuyée par Nancy McDuff,

IL EST RÉSOLU d'adopter, à l'unanimité, le procès-verbal du 29 octobre 2019, après avoir corrigé la coquille au niveau du prénom de madame Sandra Cournoyer.

#### **4. Parole au public (information 15)**

Aucun membre du public n'est présent.

#### **5. Mesures dédiées et protégées (2019-2020) (approbation 5)**

### **CÉ -19-20-30**

*Considérant que conformément à l'article 473.1 de la Loi sur l'instruction publique (chapitre I-13.3), le ministre peut prescrire que certaines mesures budgétaires soient destinées à un transfert vers le budget des établissements d'enseignement ;*

Considérant que les règles budgétaires de l'année scolaire 2019-2020 prévoient que certaines allocations sont dédiées ou protégées, c'est-à-dire destinées à un transfert vers le budget des établissements ;

Considérant que les règles budgétaires pour l'année scolaire 2019-2020 demandent que les conseils d'établissement confirment au ministre que ces mesures dédiées et protégées ont été transférées aux établissements et que leur déploiement a été prévu dans le cadre du budget de l'établissement ;

*Considérant qu'une reddition de comptes doit être faite dans l'outil informatique CollecteInfo du ministère de l'Éducation et de l'Enseignement supérieur ;*

Considérant que la directrice de l'école a présenté au conseil d'établissement l'attestation de la Commission scolaire des Patriotes du transfert des sommes relatives aux mesures dédiées et protégées pour les établissements ;

*Considérant que cette attestation de transfert ne couvre pas les mesures dédiées suivantes :*

- Maternelle 4 ans à temps plein en milieu défavorisé (11020) ;
- Acquisition de matériel éducatif destiné aux enfants des classes de maternelle 4 ans à temps plein en milieu défavorisé (11024) ;
- Enfants scolarisés à la maison (11043 et 11053) ;
- Programme Une école montréalaise pour tous (15013) ;
- Projets particuliers visant la persévérance, le raccrochage et la réussite scolaire prioritairement des clientèles 16 à 24 ans (15161) ;
- Rehaussement et maintien des compétences en littératie des populations adultes les plus vulnérables (15162) ;
- Intégration de l'éveil à la lecture dans les pratiques familiales (15163) ;
- Programme La culture à l'école – Volets 2, 3 4 et 5 (15182) ;
- Soutien en mathématique (15530).

Considérant que les établissements ont le choix des moyens pour répondre aux besoins des élèves, certaines allocations dédiées ou protégées aux établissements sont regroupées afin d'être utilisées aux fins prévues au bénéfice de tous les établissements et en services aux élèves ;

Considérant que les directeurs d'établissement ont convenu lors de rencontres du Comité consultatif de gestion de mettre en commun certaines allocations dédiées tel qu'expliqué par la Commission scolaire des Patriotes dans son attestation du transfert des sommes relatives aux mesures dédiées et protégées pour les établissements ;

Il est proposé par Sandra Thibeault :

Que le conseil d'établissement de l'école Les Jeunes Découvreurs confirme que les sommes des mesures dédiées et protégées ont bien été allouées par la Commission scolaire des Patriotes à l'établissement et qu'elles ont fait l'objet d'un plan de déploiement dans l'établissement.

## **6. OPP (approbation 10)**

### **6.1 Dates de réunion**

Une réunion a eu lieu le 2 décembre dernier afin de faire un bilan sur la soirée « Personnages célèbres » et discuter des activités à venir. La prochaine réunion aura lieu 15 janvier prochain.

### **6.2 Activités de rassemblement**

Distribution de surprises dans les classes le 16 décembre; des cannes de Noël, clémentines et chocolat chaud seront distribués dans les classes de toute l'école par plusieurs membres de l'OPP. Une soirée cinéma aura également lieu le jeudi 30 janvier prochain au gymnase, un pot de contributions volontaires sera déposé à l'entrée et une vente de popcorn, bouchées et boissons aura lieu tout au long de la présentation du film. Le film proposé est : Coco. Des bénévoles seront nécessaires afin d'aider au bon déroulement de la soirée.

SUR PROPOSITION dûment faite par Carole Leroux, appuyée par Cindy Leclerc,

**CÉ -19-20-31**

IL EST RÉSOLU d'approuver, à l'unanimité, la tenue des réunions de l'OPP pour l'année 2019-2020, ainsi que la soirée cinéma en pyjama le 30 janvier prochain.

## **7. Campagne de financement (approbation 5)**

SUR PROPOSITION dûment faite par Cindy Leclerc, appuyée par Nicole Martel,

**CÉ -19-20-32**

IL EST RÉSOLU d'approuver, à l'unanimité, de mettre plus en avant le fait que les dons monétaires sont acceptés et que des achats ne sont pas nécessairement requis lors des campagnes de financement.

Un bilan des campagnes tenues à ce jour a été fait et voici où nous en sommes approximativement pour l'année en cours :

Environ 1786\$ pour la vente de pains et chocolat,  
Environ 500\$ pour les recettes en pot,  
Environ 800\$ pour la vente de sapin avec Bô sapin.

Contrairement à ce que nous pensions au départ, la campagne avec Fündscript n'est pas du tout clé en main; beaucoup de gestion est requise au niveau de la distribution des bons de commande, qui doivent être distribués aux parents et récupérés par la suite, beaucoup de gestion requise également au niveau de l'école pour la distribution des commandes elles-mêmes, des frais de livraison sont imputés aux commandes, etc.

Madame Leclerc mentionne que suite à la dernière rencontre du comité de parents, une commission scolaire dans le coin de Valleyfield a décidé de ne pas faire de campagnes de financement du tout, ne nécessitant

donc pas la participation des parents afin de vendre différents items, mais a plutôt décidé de demander des dons monétaires aux parents, en précisant que ceux-ci allaient directement à l'école. La question est soulevée à savoir si nous pourrions faire de même et demander des dons avec montant suggéré, qui iraient directement à l'école plutôt que de faire des campagnes de financement.

Les membres se posent la question à savoir ce qui fait que dans le passé les campagnes fonctionnaient bien et maintenant moins. Est-ce parce que tout se fait en ligne et que l'information concernant les différentes campagnes se perd dans le torrent de courriels que tout un chacun reçoit chaque jour ? Est-ce parce que les parents sont déjà sollicités de part et d'autre par des campagnes de financement ? (école, club sportif, etc.)

La suggestion est faite de mettre un baromètre bien en vue à l'accueil du service de garde ainsi qu'au secrétariat avec l'objectif monétaire visé pour l'année en cours ainsi qu'une liste claire et concise indiquant à quoi servent les dons directement.

#### **8. Activités extra parascolaires Hiver 2020 (approbation 5)**

SUR PROPOSITION dûment faite par Sandra Thibeault, appuyée par Carole Leroux,

**CÉ -19-20-33**

IL EST RÉSOLU d'approuver, à l'unanimité, les activités extra parascolaires suivantes pour l'hiver 2020 :

Échecs pour les 1<sup>re</sup> et 2<sup>e</sup> années, Karaté pour tous les niveaux, cours d'anglais pour les 3<sup>e</sup> et 4<sup>e</sup> années ainsi qu'un cours de premiers soins pour les grands de 5<sup>e</sup> et 6<sup>e</sup> année. L'idée d'offrir le cours de gardiens avertis est proposée pour l'année prochaine.

#### **9. Conférence parent-enfant à l'école de Mortagne le 4 février sur l'anxiété, offerte par le Théâtre parmi nous, à l'école de Mortagne, organisé par Paul V1**

**Conférence en avril : Apprendre à vivre avec ses émotions et celles des autres sainement par Richard Robillard, à l'école Pierre-Boucher (approbation 5)**

SUR PROPOSITION dûment faite par Diane Robichaud, appuyée par Louise Gagné,

**CÉ -19-20-34**

IL EST RÉSOLU d'approuver, à l'unanimité, la tenue de ces deux conférences.

Un retour est également fait sur la conférence de Stéphanie Deslauriers, ayant eu lieu à notre école, le 4 décembre dernier. Madame Deslauriers était fébrile à l'idée de donner une conférence à son ancienne école primaire et a d'ailleurs fait le tour de ses anciennes classes avec madame Bilodeau à la fin de la soirée. Environ 110 personnes s'étaient inscrites, mais une cinquantaine de personnes seulement se sont présentées. Malgré cela, la conférence était fort intéressante et madame Deslauriers a même fait tirer un de ses livres à la fin de la soirée.

#### **10. Camp Minogami 3e cycle (approbation 5)**

SUR PROPOSITION dûment faite par Geneviève Richard, appuyée par Sandra Thibeault,

**CÉ -19-20-35**

IL EST RÉSOLU d'approuver, à l'unanimité, la sortie au camp Minogami, pour les dates du 5 au 8 mai 2020. Cette activité inclut 4 journées

d'activités animées par des moniteurs d'expérience ainsi que 3 couchers dans des chalets pouvant loger une dizaine de personnes, garçons et filles séparés, et est une belle expérience pour les élèves du 3e cycle.

#### **11. Projet de biscuits en pot groupe 601 (approbation 5)**

SUR PROPOSITION dûment faite par Sarah Labrecque, appuyée par Carole Leroux,

**CÉ -19-20-36**

IL EST RÉSOLU d'approuver, à l'unanimité, la vente des biscuits en pot.

Les enfants ont proposé de faire une levée de fonds, en vendant des recettes de biscuits en pot, au coût de 10\$ chacun. L'un des élèves ayant une prothèse, l'idée est venue de la part d'un des enfants, qu'une partie des profits aille aux amputés de guerre. Cette activité avait été fort populaire l'an dernier.

#### **12. Visite de la caisse Desjardins groupes 601 et 503 (approbation 5)**

SUR PROPOSITION dûment faite par Geneviève Richard, appuyée par Magalie Dumas,

**CÉ -19-20-37**

IL EST RÉSOLU d'approuver, à l'unanimité, pour le 3<sup>e</sup> cycle, une visite de la caisse Populaire Desjardins.

Le tout se tiendra le 15 et 16 avril, les élèves auront des explications sur le fonctionnement du guichet automatique, visite des lieux, etc.

#### **13. État du bâtiment (information 5)**

Chaque école a été auditée afin de connaître l'état de son bâtiment. Pour ce qui concerne notre école, le système de gicleur sera mis à niveau cette année, il n'y aura donc pas de camp de jour l'été prochain. Le toit ainsi que les blocs sanitaires suivront d'ici 0-2 ans. L'objectif est de ramener toutes les écoles au niveau C.

#### **14. Projet éducatif (Suivi 5)**

Rencontre du comité a eu lieu la semaine dernière, lancement possible jumelé à la semaine des arts en mai, œuvre collective véhiculant les 3 valeurs de l'école, tous les moyens du plan d'action ont été discutés un par un afin de voir ce qui avait été fait sur ce point suite à la fin de la première étape. Quelques petites modifications minimales ont été apportées au plan afin de faciliter le partage des cycles.

#### **15. Comité cour d'école (approbation 5)**

##### **15.1 Mandat du comité de financement**

Le 15 janvier aura lieu la réunion du comité de financement, des dons uniquement seront demandés, un plan de financement devra être établi.

**CÉ -19-20-38**

SUR PROPOSITION dûment faite par Geneviève Richard, appuyée par Cindy Leclerc,

IL EST RÉSOLU d'approuver, à l'unanimité le mandat du comité de financement pour la cour d'école.

#### **16. Communication dans l'Alizé (information 5)**

L'OPP écrira une petite note concernant la soirée cinéma du 30 janvier prochain.

## **17. Service de garde (information 5)**

Sortie du 21 novembre : pour les plus jeunes, Récré-o-fun et Funtropolis in extremis, car il n'y avait finalement pas assez de place chez Récré-o-fun, ainsi qu'Acrosport Barani pour les 3<sup>e</sup> à 6<sup>e</sup> année. Les gens de Barani ont même pris le temps d'écrire au service de garde pour nous dire à quel point ils étaient contents de nos groupes

Sortie du 22 novembre : Sportiracage, a été moins populaire, on ne la fera sans doute pas l'an prochain.

Prochaine sortie en Janvier : glissades pays d'en haut

## **18. Vie à l'école (information 5)**

Présco : les enfants ont fait des ateliers d'art en classe, une artiste est venue les rencontrer, il y a eu les lettres au Père Noël écrites par les 4<sup>e</sup> année, échange de jeux, photomaton, activités en classe à venir pour la semaine avant Noël, déjeuner en classe, etc.

1<sup>er</sup> cycle : Rencontre de Michael Escoffier, wow, extraordinaire, a mentionné que l'école était super intéressante, nous l'avons déjà réservé pour une autre visite future. Nous sommes dans la magie de Noël, histoires, etc. Jeudi : les 3 classes de 2<sup>e</sup> année vont assister au spectacle Casse-Noisette à Saint-Jean-sur-Richelieu Vendredi : sortie au Musée ferroviaire afin de poster les lettres au Père Noël, le projet entrepreneuriat fonctionne super bien, les enfants sont très fiers de leurs confections et d'en faire la vente.

2<sup>e</sup> cycle : les élèves sont sortis à la bibliothèque municipale à pied pour voir la présentation « les mots s'animent », la semaine dernière, c'était très agréable. Ils iront également au Théâtre de la Ville voir la pièce « des idées lumières », une animatrice est venue préparer les élèves il y a quelques semaines en prévision de cette activité. Les enfants ont fait un salon du livre, ont écrit les lettres avec les maternelles et travaillent sur projet de science sur les catapultes.

3<sup>e</sup> cycle : Les élèves sont sortis voir les différents lieux de culte à Montréal, ils ont vu un temple Hindou, un temple Sikh, où ils ont mangé assis par terre sur des tapis avec des cabarets, puis une synagogue pour terminer la journée / plusieurs gros projets : masques en plâtre, moules des visages des enfants, amusant et stressant lorsque ça fige sur les visages, les moules seront peints dans les prochains jours / science : électricité, fabrication d'un village de Noël avec les circuits électriques

## **19. Comité de parents (information 5)**

Une réunion a eu lieu jeudi dernier, il y a eu des discussions sur les campagnes de financement, la perception des créances; 1 millions de \$ est en attente d'être payé par les parents en 3 ans, dans les bons coups, madame Leclerc a mentionné la soirée de l'OPP, etc.

## **20. Correspondance (information 5)**

Aucune correspondance reçue.

## **21. Sujets divers (information 5)**

Madame Leclerc a mentionné l'activité : M'as-tu vu?, les enseignants la connaissent et elle avait déjà été faite en classe

## **22. Levée de l'assemblée (approbation 2)**

**CÉ -19-20-39**

SUR PROPOSITION dûment faite par Sandra Thibeault, appuyée par Geneviève Richard,

IL EST RÉSOLU de clore, à l'unanimité, la séance du 10 décembre 2019.

---

Marianne Dion-Labrie  
Présidente du  
Conseil d'établissement

---

Danielle Bilodeau  
Directrice